

REFORMA

Espera IECM 20 sedes electorales en EU y Europa

Estiman que 57 mil voten fuera del País

Enfrenta organismo desconocimiento de capitalinos por sufragio

ALEJANDRO LEÓN

De un padrón de 114 mil capitalinos credencializados en el extranjero, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) espera que poco más de 57 mil voten en las elecciones de 2024.

Las autoridades definirán la lista nominal entre octubre y enero. Esta podría aumentar a 140 mil al sumar a los originarios de la CDMX que viven en otro país y pueden votar.

En el proceso de 2024, los connacionales podrán sufragar de manera anticipada vía electrónica o por correo postal.

Y, como tercera opción, será habilitada la votación en papeleta el día de jornada electoral en sedes consulares.

Autoridades estiman que sean en 20 sedes en Estados Unidos, así como en algunas

embajadas de Europa, entre ellas: Madrid, Londres, París y Alemania.

“Hay también como lugares que tienen diferentes mayores participaciones, la ciudad que, digamos, que tiene mayor participación es Los Ángeles, luego también están varias ciudades de Texas, Chicago y Nueva York”, comentó en entrevista el consejero, Mauricio Huesca.

DESCONOCIMIENTO

Algunos obstáculos que enfrentan para que no todos los connacionales voten desde sus lugares de residencia, es el desconocimiento de que lo pueden hacer, explicó Huesca.

Parte de los requisitos que deben cubrir es tramitar su credencial para votar, ya sea en México o en los consulados.

Una vez que tienen el plástico, deben registrarse en la lista nominal de residentes en el extranjero a través del portal del INE.

Tras el aviso de inten-

ción, el interesado debe explicar en qué modalidad participará.

“El trámite de votación extraterritorial es anticipado y esto genera ciertas condiciones que no necesariamente conocen a tiempo quizá los chilangos, de ahí la importancia de que a través de aliados estratégicos como (los medios de comunicación) podamos correr la voz.

“Todos tenemos un familiar o un amigo viviendo fuera de México. Respecto de cuáles son los pasos para poder participar en este proceso, es decir, tienen que preregistrar su credencial para votar, para estar inscritos en el listado nominal residentes en el extranjero”, añadió.

Huesca apuntó que el INE actualizó 114 mil credenciales para votar de dicho sector, las cuales ya fueron entregadas.

“Son credenciales que desde que empezó la credencialización lleva hasta ahora, es decir, pues casi los

Mauricio Huesca,
consejero electoral

“El trámite de votación extraterritorial es anticipado y esto genera ciertas condiciones que no necesariamente conocen a tiempo quizá los chilangos, de ahí la importancia de que a través de aliados estratégicos como (los medios de comunicación) podamos correr la voz”.

cuatro años de credencialización en el extranjero. Esto se suma a las credenciales que las personas chilangas podrían tener en el exterior tramitadas en territorio nacional”, detalló.